
В России в 2011 году поя-
вится так называемый «элек-
тронный паспорт». Эта уни-
версальная карта будет на-
равне с общегражданским 
паспортом удостоверять 
личность, а также выполнять 
еще несколько функций. Сре-
ди них – функции полиса 
ОМС, свидетельства пенси-
онного страхования и соц-
карты.

             *     *     *         
Премьер-министр РФ 

Владимир Путин наложил 
взыскания на шестерых со-
трудников российских ми-
нистерств за ненадлежащую 
организацию работы по вы-
полнению поручений прези-
дента Дмитрия Медведева. 
Вопрос о слабой исполни-
тельской дисциплине в ря-
дах чиновников был поднят 
президентом РФ на совеща-
нии 21 июня.

             *     *     *    
Госдума приняла в тре-

тьем чтении законопроект, 
гарантирующий социальную 
поддержку медикам с вред-
ными и опасными условия-
ми труда. Согласно докумен-
ту, психиатрам и фтизиатрам, 
а также тем медработникам, 
чья деятельность связана с 
риском заражения ВИЧ, уве-
личат размер зарплаты, со-
кратят продолжительность 
рабочего дня и предоставят 
дополнительный отпуск.

             *     *     *    
Объем вакансий на рос-

сийском рынке труда по ито-
гам первого полугодия 2010 
года достиг докризисного 
уровня, а в число наиболее 
востребованных профессий 
входят нотариус, архитектор, 
агроном, риелтор, столяр, па-
рикмахер и швея. Зарплаты 
на рынке также предлагают-
ся докризисные.

             *     *     *    
Чтобы обеспечить жи-

льем 40 тысяч сотрудни-
ков будущего инновацион-
ного центра исследований 
и разработок в подмосков-
ном Сколково, необходимо 
построить минимум милли-
он квадратных метров жи-
лья. Эксперты считают, что 
для данного проекта необхо-
димо использовать различ-
ные форматы малоэтажного 
строительства.

             *     *     *    
Состоятельные россия-

не активно скупают недви-
жимость на островах, рас-
положенных в Карибском 
море. Особый интерес оли-
гархи проявляют к остро-
ву Сен-Бартельми. Средняя 
стоимость недвижимости на 
острове составляет от одно-
го до 20 миллионов евро. Ри-
елторская комиссия достига-
ет 6-6,5 процентов от стоимо-
сти жилья.
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                               УВажаеМые ЗеМляКИ!
От всего сердца поздравляю вас со знаменательной датой – 

66-й годовщиной освобождения Опочецкого района от немецко-
фашистских захватчиков! Желаю вам, дорогие опочане, мирно-
го неба над головой, жизненных успехов, большого человеческого 
счастья. Пусть во всех делах вам сопутствует удача!

Б.Г. Полозов, 
председатель Псковского областного Собрания депутатов. 

 
                                 ДОРОГИе ЗеМляКИ!
В 66-й раз мы отмечаем славную дату – День освобождения на-

шего района от немецко-фашистских захватчиков. Сердечно по-
здравляем жителей Опочецкого района с этим праздником.

Мы низко кланяемся ветеранам войны, живущим ныне и ушед-
шим от нас в послевоенные годы, за их ратный подвиг, выражаем 
искреннюю благодарность всем труженикам района, принимавшим 
участие в восстановлении и развитии разрушенного войной народ-
ного хозяйства.

В эти праздничные дни позвольте пожелать всем опочанам 
крепкого здоровья, счастья и благополучия. С праздником, люби-
мая Опочка! С праздником, уважаемые опочане!

П.М. ваСильев, глава опочецкого района.
Г.а. ДМитриева, председатель районного Собрания депутатов.

УВажаеМые ВетеРаны ВелИКОй ОтеЧеСтВеннОй ВОйны!
Сердечно поздравляем вас с 66-й годовщиной освобождения 

Опочки и района от фашистских захватчиков. Желаем вам крепкого 
здоровья и вечной благодарности потомков за трудные версты вой-
ны, за то, что вы не щадили своей жизни ради мирного будущего.

районный совет ветеранов.

Программа мероприятий, посвященных 
66-й годовщине освобождения Опочецкого района 

от немецко-фашистских захватчиков
14 июля, 21.00 – концертная программа на улице Раи Гавриловой
15 июля, 21.00 – концертная программа на улице 15 Июля 
                                 17 июля 
         Площадка у здания отделения почтовой связи
9.00-11.00 – у «Верстового столба» работает импровизиро-

ванная почта, жителям и гостям района предлагается написать 
письмо-поздравление для опочан. Лучшие поздравления будут за-
читаны на митинге и отмечены призами

                                    Советская площадь
10.00-15.00 – выставка-продажа изделий декоративно-

прикладного творчества
10.00 – выставка-конкурс цветов и цветочных композиций
11.40 – движение колонны, состоящей из мотоциклов и ску-

теров, по Советской площади (от здания ГИБДД, движение по ул. 
Коммунальной)

12.00 – торжественный ритуал, посвященный памяти воинов-
освободителей. По окончании митинга – вручение призов за уча-
стие в конкурсе цветов 

12.30-13.00 – концертная программа
                               Центр досуга и культуры
12.00 – турнир по шахматам
                                    Городской стадион
12.00 – турнир по пляжному волейболу
11.00 – начало работы аттракционов
18.00 – детская игровая программа. Конкурсы, викторины, игро-

вые программы и концертные номера
20.00 – концертная шоу-программа с участием:
- шоу-балетов: «Лайм», «Сахара»;
- солистов: Игоря Макарского, Елизаветы Степановой, Ольги Гус-

линской, Александра Иванова, Романа Кузьмина;
- дуэта «Шёлк» (проект заслуженного работника культуры Игоря 

Попова), вокального дуэта «Верона»;
- инструментальной группы «Клео».
Гостей праздника ждут сюрпризы!         
0.30 – праздничный  фейерверк
Дискотека до 2.00 с танцевальными номерами в стиле Go-Go

15 июля - 
день ОсвОбОждения 

ОПОчки и райОна 
От немецкО-фашистских

 захватчикОв

 ОПОчкА ПРАВОСлАВнАя

15 июля этого года храм Пре-
ображения Господня в Опочке 
отмечает свое пятилетие.  В этот 
день в 2005 году его малое освя-
щение совершил архиепископ 
(теперь митрополит) Псковский и 
Великолукский Евсевий.

Все эти годы храм актив-
но работает, в нем находится 

храмУ ПреОбражения ГОсПОдня – 
Пять лет

копия чудотворной Опочецкой 
(Себежской) иконы Божией Ма-
тери. 

Священники Невельского 
благочиния во главе с отцом Пе-
тром соберутся 15 июля на празд-
ник. Благодарственный моле-
бен состоится в храме Преоб-
ражения Господня в 16.00.

СПРАшИВАлИ – ОТВЕчАЕМ

Опочка готовится отметить 66-ю годовщину освобож-
дения района от немецко-фашистских захватчиков. Это 
один из самых любимых праздников. И, как всегда, готовит-
ся обширная праздничная программа. Молодежные меропри-
ятия, которые проходят в вечерние и ночные часы, соби-
рают большое количество людей. В связи с предстоящим 
праздником некоторых родителей интересует, до какого 
времени могут гулять их дети? На этот вопрос отвечает 
заместитель главы администрации района В.И.ПОлулях:

- На внеочередной сессии областного Собрания депутатов под-
нимался вопрос о внесении изменения в Закон Псковской области 
«О мерах по предупреждению причинения вреда здоровью детей, 
их физическому, интеллектуальному, психическому, духовному и 
нравственному развитию» с целью разрешить подросткам 16-18 
лет посещать мероприятия без ограничения времени. Собрание 
отклонило инициативу отдельных депутатов. Таким образом, посе-
щение несовершеннолетними всех мероприятий, заканчивающих-
ся позже указанного в Законе времени (в летние месяцы – позже 
24 часов, в течение учебного года – позже 22 часов), допускается 
только в сопровождении родителей или лиц, их замещающих. 

Это касается и празднования Дня города. Мы должны рабо-
тать в рамках закона. Во избежание неприятностей дети должны 
пребывать на праздничных мероприятиях с родителями.

записала Н. ильиНа.
  

дО кОтОрОГО часа ГУляют дети?
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Сейчас военно-патриотическое дви-
жение в нашей стране после небольшо-
го перерыва в постперестроечный пе-
риод вновь набирает силу. В советское 
время этому движению уделялось боль-
шое внимание, особенно в деле воспи-
тания молодежи. В учебных заведени-
ях велась поисковая работа, проводи-
лись встречи с ветеранами войны, орга-
низовывались поездки по местам боевой 
славы.

В былые годы на празднование 
Дня освобождения района приглашали 
тех, кто непосредственно участвовал в 
боях, освобождая опочецкую землю от 
немецко-фашистских  захватчиков. Сре-
ди них был командир 93-го гвардейско-
го стрелкового полка Михаил Григорье-
вич ФРОлОВ. В те далекие сороковые 
ему было 26 лет.  В семидесятые годы 
поисковый отряд городской школы №4 
(руководитель Лина Ивановна Фоминых) 
наладил с ним переписку. 

Вот как ветеран писал в своих воспо-
минаниях о событиях тех военных лет: 

«К боевым действиям по освобожде-
нию вашего района и города личный со-
став полка усиленно готовился. Учились, 
как лучше и смелее бить врага. Полк был 
усилен артиллерийским дивизионом 62-
го гвардейского артиллерийского полка, 
вторым танковым батальоном 78-й тан-
ковой бригады, двумя батареями само-
ходных установок 152-мм гаубиц и дру-
гими подразделениями.

Готовились мы действовать в под-
вижной группе. Такая группа действует 
самостоятельно и решительно, впере-
ди своих войск, отрываясь от соседей, 
не обращая внимания на свои открытые 
фланги. Мы учились стремительно на-
ступать на автомашинах в тесном взаи-
модействии с танками, что было для нас 
в то время новым. 

Перед полком была поставлена за-
дача: после прорыва обороны против-
ника на рубеже озер Але и Камено ча-
стями и соединениями 15-го гвардейско-
го стрелкового корпуса войти в прорыв и 
наступать в направлении Духново, Опоч-
ка. Наступление было назначено на ве-
чер 10 июля 1944 года. Как только был 
обозначен прорыв обороны противника, 
я получил сигнал: «Вперед». 

Полк действовал смело, не останав-
ливаясь, сходу с танков и автомашин 

велся огонь по противнику. Инициатива 
была в наших руках. Прорвавшись в тыл 
противника, действуя на танках и автома-
шинах, мы были более маневренны.

Первый рубеж обороны противни-
ка полк взял сходу, без развертывания               
в боевой порядок. Но на втором рубеже, 
перед Духновом, у деревни Шагино, про-
тивник занял заблаговременно подготов-
ленную оборону. Местность  хорошо про-
сматривалась и простреливалась про-
тивником. В голове колонны полка шел 
2-й батальон под командованием майо-
ра И.М.Третьяка. Батальон был встречен 
шквальным огнем. Я решил развернуть 
полк для атаки сходу. В это время подъе-
хал  командир дивизии А.Т.Стученко, ко-
торый уточнил задачу на местности.

Сущность решения заключалась в 
том, что после короткой артиллерийской 
подготовки,  под  огнем прямой наводкой  
танков и САУ (самоходных артиллерий-
ских установок) атаковать позиции про-
тивника.  Как только 3-й батальон  захва-
тит первую траншею, 2-й батальон на ав-
томашинах должен был прорваться в глу-
бину обороны противника.

Но перед атакой случилась траге-
дия – в результате прямого попадания  
артиллерийского снаряда противника в 
наблюдательный пункт 3-го батальона 
были убиты командир батальона и три 
командира роты. В живых остался толь-
ко начальник штаба, поэтому  мне само-
му пришлось выйти на рубеж атаки с 3-м 
батальоном. 

К полудню 11 июля мы взяли Духново. 
Был разгромлен штаб 42-го полка 19-й 
пехотной дивизии СС и его 2-й батальон. 
Далее наш полк  с ночными боями про-
двигался в направлении Опочки. 

К утру 12 июля полк вышел к внеш-
нему оборонительному рубежу, создан-
ному гитлеровцами на подступах к Опоч-
ке. Взять его сходу не удалось. Но на дру-
гой день, совершив искусный маневр, мы  
имели успех и наступали на Опочку с юго-
востока, через леса, во взаимодействии 
с левым соседом. Соседи устремились 
вперед, а мы перерезали дорогу, идущую 
с юга. По ней отступающие гитлеровцы 
под покровом дождливой ночи пытались 
прорваться к городу. Мы их в упор рас-
стреливали из пулеметов. К утру обочи-
ны дороги были завалены вражескими 
трупами. 

Вскоре восточная часть города была 
освобождена. Враг засел за рекой Вели-
кой, на Завеличье. Под прикрытием ми-
нометного огня стрелковые подразделе-
ния начали форсировать реку, которая 
местами была не столь глубокой. Спер-
ва мы овладели районом Вала, а затем и 
всем Завеличьем.  Многие солдаты, сер-
жанты и офицеры нашего полка, прини-
мавшие участие в боях за освобождение 
Опочки, были награждены орденами и 
медалями. Я получил орден Александра 
Невского и был повышен в воинском зва-
нии. 

После небольшого отдыха полк полу-
чил приказ наступать в направлении Луд-
зы».

Да, такие люди, как Михаил Григорье-
вич Фролов и его боевые товарищи, до-
стойны того, чтобы о них писали, чтобы о 
них знала молодежь. И думается, что ни-
когда не померкнет в памяти нынешне-
го и будущего поколений подвиг тех, кто 
освобождал, рискуя своей жизнью, и наш 
район, город Опочку.    

Подготовил е. Пульша.
НА СНИМКЕ: М.Г.Фролов, 23.04.67 г.

ТРУДНЫЕ РУБЕЖИ 
93-ГО ГВАРДЕЙСКОГО 
СТРЕЛКОВОГО ПОЛКА

15 июля - 
день освобождения опочки и района 
от немецко-фашистских захватчиков

Уважаемые жители города Опочки!
Примите самые искренние поздравления с 

Днем освобождения города и района от немецко-
фашистских захватчиков. Желаем вам, дорогие 
опочане, счастья и процветания, здоровья, радости 
и благополучия. Пусть над Опочкой всегда встают 
мирные рассветы, а небо будет ясным и чистым.

в.Н. иваНов, глава городского поселения «опочка».
а.в. СеМиН, глава администрации городского поселения «опочка».

Уважаемых ветеранов войны и труда, всех жителей волости поздравляем с 
66-й годовщиной освобождения района от немецко-фашистских  захватчиков. Мы 
помним тех, кому обязаны мирной жизнью, настоящим и будущим страны. Желаем 
всем мира и покоя, будьте здоровы и счастливы!

администрация, Собрание депутатов СП «Макушинская волость».

Сердечно поздравляем ветеранов войны и труда, жителей Болгатовской  воло-
сти с 66-й годовщиной освобождения района от немецко-фашистских  захватчиков.   
О вашем подвиге помним, скорбим о тех, кто не дожил до светлого дня Победы. 
Желаем всем счастья, здоровья, благополучия и долголетия.

администрация, Собрание депутатов СП «Болгатовская волость».

Сердечно поздравляем участников Великой Отечественной войны, тружеников 
тыла, партизанского движения, всех жителей волости с 66-й годовщиной освобож-
дения района от немецко-фашистских  захватчиков. Земной поклон всем, кто от-
стоял свободу и честь Отчизны. Мирного неба над головой, крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия вам и вашим близким.

администрация, Собрание депутатов СП «Пригородная волость».

Уважаемые ветераны войны и труда, все жители нашей волости, поздравляем 
вас с 66-й годовщиной освобождения района от немецко-фашистских  захватчиков. 
Мы помним о тех, чьи жизни унесла война, кто положил свои судьбы на алтарь По-
беды. Желаем всем крепкого здоровья, радости и благополучия, успехов во всех 
делах, мирного неба над головой.

администрация, Собрание депутатов СП «звонская волость».

Уважаемые ветераны войны, защитившие нашу Родину на фронте и в тылу, все 
жители нашей волости! Сердечно поздравляем вас с 66-й годовщиной освобожде-
ния района от немецко-фашистских  захватчиков! В этот день мы снова вместе – и 
убеленные сединами ветераны, и люди старшего возраста, и молодежь. Желаем 
вам здоровья, бодрости духа, добра и мира. 

администрация, Собрание депутатов СП «варыгинская волость»

Уважаемые ветераны войны и труда, все жители волости! Примите самые 
искренние поздравления с 66-й годовщиной освобождения района от немецко-
фашистских  захватчиков. Низкий поклон и слова благодарности всем тем, кто 
вынес на своих плечах войну, разруху и голод, нужду и лишения, но не сдался, 
выстоял, восстановил район из руин. Желаем всем крепкого здоровья, благопо-
лучия.

администрация, Собрание депутатов СП «Глубоковская волость».

Сердечно поздравляем ветеранов войны и труда, всех жителей волости с 66-й 
годовщиной освобождения района от немецко-фашистских  захватчиков. Слова 
благодарности и глубокого уважения ветеранам за мужество и героизм на полях 
сражений, в тылу и на оккупированной территории. Пусть никогда не узнаем мы тя-
гот и лишений военной и послевоенной поры, выпавших на вашу долю. Крепкого 
вам здоровья, благополучия, счастья и мирного неба.

администрация, Собрание депутатов СП «Матюшкинская волость». 

Уважаемые ветераны войны и труда, пайщики и работники потребкооперации 
района, поздравляем вас с 66-й годовщиной освобожде-
ния нашего района от немецко-фашистских захватчи-
ков.

Эта дата дорога для каждого из нас, но осо-
бенно – для участников Великой Отечественной 
войны, тружеников тыла и партизанского движе-
ния,  которые своим мужеством и трудом прибли-
жали этот светлый день. Сегодня им особое вни-
мание, признание и почет. От всего сердца желаем 
вам мира и спокойствия, здоровья, успехов, счастья и 
радости.

Правление опочецкого райпо. 

Уважаемые жители г.Опочки и Опочецкого райо-
на!

От имени управляющей компании и от себя лично 
поздравляю вас с праздником – Днем освобождения Опо-
чецкого района от немецко-фашистских захватчиков.

От чистого сердца выражаю слова признательности и бла-
годарности в столь значимый для вас день за энергию, труд и 
здоровье, отданные восстановлению и развитию нашего города 
и района.

В этот радостный день примите искренние пожелания 
крепкого здоровья, хорошего настроения, успехов и благопо-
лучия.

Генеральный директор ооо уК «возрождение Сервис» Ю.М. афаНаСьев.
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         ПРяМАя лИнИя

- Из районного бюджета, – 
сказала она, – на работы по 
подготовке образовательных 
учреждений к новому учебно-
му году дополнительно вы-
делено порядка 2 миллионов   
рублей. Эти средства необхо-
димы, чтобы выполнить все 
предписания Госпожнадзора и 
Роспотребнадзора.

Из крупных работ назову 

ремонт отопительной системы в 
детском саду «Теремок», выгре-
ба – в детском саду «Солныш-
ко», печей – в Матюшкинской и 
Теребенской школах, детском 
саду №1, помещения для перво-
го класса – в школе №4.

Самая важная проблема –
продолжение капитального ре-
монта в гимназии. На эти цели 
выделено 15 миллионов 200 ты-

       шкОльнАя жИзнь

ПОдГОтОвка к нОвОмУ УчебнОмУ ГОдУ началась

сяч рублей. К сожалению, из-за 
задержки конкурса работы нач-
нутся лишь в середине авгу-
ста и могут продлиться до дека-
бря 2010 года. В гимназии будет 
проведен капитальный ремонт 
водоснабжения и тепловых ком-
муникаций, частичная замена 
полов и дверей, косметический 
ремонт. Мы надеемся, что роди-
тели отнесутся с пониманием к 

некоторым временным неудоб-
ствам. Проведение капитально-
го ремонта позволит привести 
данное образовательное учреж-
дение в соответствие со всеми 
нормами и современными тре-
бованиями. 

Временно учащиеся гимна-
зии будут заниматься в помеще-
ниях педагогического колледжа 
и, возможно, во вторую смену в 
школе №4.

К началу нового учебного 
года образовательные учреж-
дения топливом обеспечены. 
Средства на эти цели выделе-
ны в полном объеме. Вопросы 
подвоза детей также должны 
решиться положительно. Пред-
варительный разговор с дирек-
тором Опочецкого филиала ав-
токолонны №1452 г.Острова со-
стоялся еще в июне, более де-
тально по каждому маршруту 

расписание будет согласовы-
ваться в августе. 

Во всех образователь-
ных учреждениях выполнены 
меры по противопожарной и 
антитеррористической защи-
те. Установлены тревожные 
кнопки вызова милиции и ав-
томатические пожарные сиг-
нализации.

С нехваткой педагогиче-
ских кадров, которая отме-
чается на сегодняшний день 
– 2 вакансии учителей рус-
ского языка и литературы и 
по одной – учителей музыки, 
физвоспитания и иностранно-
го языка – к 1 сентября мы по-
стараемся справиться свои-
ми силами. Молодых специа-
листов, по предварительным 
данным, ожидают в гимназии 
и Макушинской школе.

записала Н. ильиНа. 

По предварительным данным, 1 сентября в районе за парты сядут 183 первокласс-
ника. Число учащихся 10-х классов в средних школах района меняется каждый год. В 
2010/2011 учебном году их ожидается 88. 

Начинается поэтапное введение новых образовательных стандартов, по ним нач-
нут заниматься первоклассники, которым и будет уделяться особое внимание. Кроме 
того, в школах района начнется преподавание нового предмета – «Основы православ-
ной культуры», также в сетке расписания добавится третий час физкультуры. 

Об этих и других новостях школьной жизни рассказала корреспонденту «Красного ма-
яка» начальник отдела образования В.В.Ермолаева.

Валентина Вячеславовна обратила внимание на подготовку к новому учебному году, 
которая уже началась.

вОПрОс:     Получаю пенсию по потере кор-
мильца. Ребенку нет еще 14 лет. Сама в данный мо-
мент не работаю. Могу ли я участвовать в накопи-
тельной программе? И еще хотелось бы узнать, бу-
дет ли производиться увеличение пенсий по поте-
ре кормильца? Сейчас на меня и на ребенка выпла-
чивается минимальная.

Ответ:  В программе государственного софинан-
сирования пенсии могут участвовать все граждане, по-
стоянно или временно проживающие в Российской Фе-
дерации, а также граждане Российской Федерации, 
проживающие за границей, без ограничения возраста, 
зарегистрированные в качестве застрахованных лиц 
в системе обязательного пенсионного страхования, 
в том числе люди старшего поколения и те, кто в на-
стоящее время по действующему законодательству не 
имеет возможности формировать накопительную часть 
трудовой пенсии (граждане 1966 года рождения и стар-
ше). То, что вы в данный момент не работаете, не явля-
ется препятствием для участия в программе софинан-
сирования пенсии.

Что касается второй части вопроса, то увеличение 
пенсий (в т.ч. и по случаю потери кормильца) осущест-
вляется при проведении индексации пенсий. Коэффи-
циент индексации и ее периодичность определяется 
правительством Российской Федерации.

вОПрОс:   Мне исполнилось 53 года. на пенсию 
вышла в 50, поскольку сын – инвалид. Пенсию по-
лучаю небольшую. Будет ли мне сделан перерасчет 
пенсии по достижении 55 лет? Стаж у меня 22 года.

Ответ: Вам в 50 лет уже установлена досрочная 
пенсия по старости как матери ребенка-инвалида, по-

этому по достижении возраста 55 лет перерасчет произ-
водиться не будет. Перерасчет возможен лишь в случае 
представления документов по стажу или заработку.

вОПрОс:   я пережила войну, была в оккупации. 
С 1984 года – ветеран труда. Понимаю, что те, кто вое-
вал, заслужил приличные пенсии, но и мы хлебнули 
немало. Планируется ли прибавка к пенсии тем, кто 
вышел на пенсию в начале восьмидесятых?

Ответ:  С 1.01.2010 года в соответствии с Федераль-
ным законом от 24.07.2009 г. №231-ФЗ пенсионерам, за-
работавшим стаж в советское время, пересчитана пенсия, 
проведена так называемая «валоризация», т.е. трудовой 
стаж переведен в денежное выражение. За каждый год со-
ветского трудового стажа до 1 января 1991 года величи-
на расчетного пенсионного капитала увеличена на 1%. До-
полнительно для тех, кто имел факт работы до 2002 года, 
расчетный пенсионный капитал увеличен еще на 10%.

вОПрОс: Замена льгот денежными выплата-
ми привела, по-моему, к полной неразберихе. то, что 
люди получают через Пенсионный фонд, все четко и 
все понятно. Перерасчеты делаются автоматически, 
никуда ходить не надо. а в соцзащите пока ничего не 
ясно. Каждый месяц выплаты приходят разные, люди 
сидят часами в очередях, чтобы разобраться. не пла-
нируется ли все пособия перевести в одну систему 
(хотя бы для стариков)? 

Ответ: В настоящее время не планируется выпла-
ту пенсий и денежные выплаты взамен льгот производить 
через систему Пенсионного фонда. Однако в перспективе 
по Псковской области будут вводиться социальные кар-
ты для пенсионеров и других социальных льготников. По 
социальным картам можно будет получать пенсии, посо-
бия, медицинское обслуживание, осуществлять платежи 
за услуги ЖКХ и т.д.

вОПрОс:  я не работаю, ухаживаю за ребенком-
инвалидом, получаю компенсационную выплату. 
Можно ли мне оформить уход еще и за бабушкой, ей 
85 лет?

Ответ:  Положение Указа от 26.12.2006 года в ре-
дакции Указа Президента РФ от 13.05.2008 г. №774 пре-
дусматривает предоставление права на компенсацион-
ные выплаты одному неработающему трудоспособному 
лицу в связи с уходом за двумя и более нетрудоспособ-
ными гражданами.

вОПрОс:  я вынуждена была уйти с работы, 
чтобы ухаживать за больной престарелой матерью. 
Могу ли я рассчитывать на какие-то выплаты, и куда 

я должна обратиться, чтобы их оформить? Пойдут 
ли эти годы в стаж?

Ответ: Неработающее трудоспособное лицо, осу-
ществляющее уход за нетрудоспособным лицом, име-
ет право обратиться с заявлением со всеми необходи-
мыми документами в клиентскую службу Пенсионного 
фонда по месту жительства нетрудоспособного лица 
для оформления надбавки к пенсии нетрудоспособно-
го лица. В дальнейшем периоды ухода учитываются в 
стаж при назначении пенсии. 

вОПрОс: : Правда ли, что с 1 января 2011 года 
будет увеличен пенсионный возраст?

Ответ:  В ближайшее время (с 1 января 2011 г.) 
повышение пенсионного возраста в Российской Феде-
рации не предвидится. Об этом заявила министр здра-
воохранения России Татьяна Голикова. Социологи со-
общают, что 88% россиян сегодня выступают против 
увеличения пенсионного возраста.

вОПрОс:  Включается ли в стаж, дающий пра-
во на досрочную трудовую пенсию по старости в 
связи с педагогической деятельностью, служба в 
Вооруженных Силах РФ? 

Ответ: В соответствии с п.п.19 п.1 ст.27 Феде-
рального закона «О трудовых пенсиях в Российской 
Федерации» №173 от 17.12.2001 г. трудовая пенсия по 
старости назначается лицам (независимо от их возрас-
та), не менее 25 лет осуществляющим педагогическую 
деятельность в учреждениях для детей. Правилами ис-
числения периодов работы, дающей право на досроч-
ное назначение трудовой пенсии по старости в соответ-
ствии со ст.27 и 28 Федерального закона «О трудовых 
пенсиях в Российской Федерации» №516 от 11.07.2002 г., 
включение службы в Вооруженных Силах РФ в педаго-
гический стаж не предусмотрено.  

вОПрОс: я являюсь частным предпринимате-
лем, но фактически не осуществляю предпринима-
тельскую деятельность. Должен ли я делать ежеме-
сячные отчисления в ПФР?

Ответ: Согласно 212-ФЗ от 24.07.2009 г., который 
вступил в силу с 1.01.2010 г., индивидуальные предпри-
ниматели (независимо от того, осуществляют они пред-
принимательскую деятельность или нет) обязаны упла-
чивать своевременно и в полном объеме соответству-
ющие страховые взносы в Пенсионный фонд РФ и фон-
ды обязательного медицинского страхования в разме-
ре, определенном исходя из стоимости страхового года 
до 31 декабря текущего календарного года.

Как уже сообщалось, в районной газете начала работать «прямая линия». И первой на 
вопросы читателей «Красного маяка» согласилась ответить начальник управления Пен-
сионного фонда в Опочецком районе Ольга яковлевна ВаСИльЕВа. Вопросы поступали от 
наших читателей по телефону и были затем переданы Ольге яковлевне. Сегодня мы пу-
бликуем ее ответы. 

О Пенсиях бОлее ПОдрОбнО
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ек и урн. Это С.Богданов, И.Александрова, 
О.Лисина, Н.Илларионова, Е.Григорян, 
В.Волков, Т.Г.Михайлова, В.В.Ермолаева, 
А.П.Алексеева, Ю.И.Андреев, Т.Дмитриева, 
Т.Цыбина, С.Иванов, В.Щербанюк, С.Эйхман, 
И.Буянова, М.Мышинская, С.Пискунов. 

Активными участниками полезного для горо-
да дела стали также С.Александров, В.Мартынов, 
Н.Торженов, И.Евдокимов и другие.

В дальнейших планах местных жителей – 
посадить вдоль пешеходной дорожки краси-
вые кусты. Глава городской администрации 
А.В.Семин обещал поставить поблизости кон-
тейнеры для мусора.

Еще было бы хорошо на заброшенных участках сбоку от 
пешеходной дорожки устроить детскую площадку…

Участников добровольческой акции расстраивает лишь 
одно: отношение некоторых горожан к их трудам. У кого-то 
поднялась рука написать ругательства на еще не застывшем 
растворе, в котором были закреплены скамейки. Хорошо, что 
это было замечено вовремя, грязные слова стерли. А одну 
скамейку вообще пытались выдернуть…   

Весной жители улиц, при-
легающих к бывшему военно-
му стадиону, и участники мо-
лодежного клуба «Барс» (ру-
ководитель Г.П.Евдокимова), 
работающего на базе цен-
тральной районной библи-
отеки, провели субботник 
– убрали на берегу Великой 
мусор и посадили березки 
вдоль пешеходной дорожки, 
идущей от нового мостика.

25 июня благоустройство 
этого места было продолже-
но: здесь установили 6 скаме-

ек и 6 урн. Жители улиц Водной, Светлой и соседствующих с 
ними собрали деньги, заказали местным мастерам скамейки 
и урны, покрасили их, привезли к пешеходной дорожке и не 
просто воткнули в землю, а основательно закрепили, залив 
опоры раствором, приготовленным тут же в бетономешалке.

В работах по установке скамеек самое активное участие 
принимали и дети, в том числе и «барсята». Например, Кирилл 
Лисин и Саша Воронин скосили траву по сторонам дорожки.

Организаторы мероприятия очень благодарны всем 
местным жителям, внесшим средства на установку скаме-

нАРОДнАя ИнИЦИАТИВА

        шесть красивЫх скамеек 
вдОль ПешехОднОй дОрОжки

Завершающие учебный год меся-
цы – май, июнь – выдались особенно 
насыщенными в ДООЦ. По словам его 
директора С.М.Диденко, самыми «уро-
жайными» стали два направления – 
физкультурно-оздоровительное и ту-
ристическое. Продолжается област-
ная туриада, включающая различные 
мероприятия краеведческого харак-
тера и туризм. 

В рамках туриады проводился смотр 
комнат и музеев боевой славы; 2-е ме-
сто заняла комната боевой славы гим-
назии (руководитель С.В.Матвеева). 
Опочецкие школьники приняли участие 
во Всероссийской викторине по Оте-
чественной войне 1812 года. В между-
народном конкурсе «Дворяне все род-
ня друг дуру» дипломантами стали Та-
тьяна Луцышина (Глубоковская шко-
ла; руководитель Т.Н.Груздева) и гим-
назист Дмитрий Федотов (руководитель 
Н.М.Кург). В районном конкурсе на луч-
шее знание государственной символики 
участвовали учащиеся Любимовской, 
Макушинской, Матюшкинской школ, 
гимназии, школы №4, ДООЦ и школы-
интерната для детей, нуждающихся в 
социальной поддержке. Лучшие работы 
были отмечены дипломами и памятны-
ми подарками, они примут участие в об-
ластном конкурсе.

Говоря о туристской работе, Светла-
на Михайловна в первую очередь от-
метила более чем удачное выступле-
ние нашей сборной на областных ту-
ристических соревнованиях и прекрас-
ную организацию районного турслета 
(об этих видах состязаний мы уже со-
общали). Кроме того, сборная команда 
Опочецкого района в областных сорев-
нованиях по спортивному ориентиро-
ванию, проходивших в Великих Луках, 
в общем зачете заняла второе место. 

- Победы и призовые места, а так-
же высокое (третье место) в област-
ной туриаде в прошлом году стали сво-
еобразными бонусами, – рассказывает 
Светлана Михайловна. – Так, нашу ко-
манду пригласили участвовать во Все-
российских соревнованиях по туризму, 
которые пройдут в г.Белгороде. 

Кроме того, команда из 8 человек 
(это второй бонус) приглашена для 
участия в учебно-тренировочных сбо-
рах и будет защищать честь района в 
состязаниях «Школа безопасности». 
Псковский областной Центр детского 
и юношеского туризма в качестве по-
ощрения обеспечивает сборную, в ко-
торую войдут учащиеся Матюшкинской 
и Краснооктябрьской школ, гимназии и 
школы №4, а также их руководителей 
бесплатными путевками.

Педагогам, занимающимся с детьми 
туризмом, в целях повышения турист-
ской квалификации предложено уча-
ствовать в учебно-тренировочном по-
ходе в районе Западного Кавказа. 

Второе направление, как уже ска-
зано выше, – физкультурно-оздо-
ровительное. Наш район участвовал 
во II областной Спартакиаде учащих-
ся в следующих видах: волейбол, ба-
скетбол, кросс, легкая атлетика, лыж-
ные гонки, пулевая стрельба и футбол. 
Опочанам удалось пробиться в фи-
нал лишь в соревнованиях по футбо-
лу и легкой атлетике. Но и здесь в сво-
их подгруппах в призеры мы не попали. 
В результате в общем зачете наш рай-
он в группе С занял всего лишь шестое 
место из восьми.

В завершение разговора о финале 
учебного года в ДООЦ С.М.Диденко 
обратила внимание на то, что побе-
ды в туристско-краеведческих меро-
приятиях обеспечены большим трудом 
педагогов-энтузиастов. Хотелось бы и 
в других видах иметь подобную опору.

записала Н. ильиНа. 

физкУльтУра, 
сПОрт, 

здОрОвье

   АнТИкОРРУПЦИя

При администрации Псковской об-
ласти создан постоянно действующий 
межведомственный совещательный ор-
ган по вопросам противодействия кор-
рупции под председательством губерна-
тора Андрея Турчака. В его состав также 
вошли заместители главы региона, ру-
ководители следственного управления 
Следственного комитета при Прокурату-
ре РФ, региональных УФСБ и УВД. Как 
сообщает пресс-служба администрации 
региона, 6 июля губернатор Псковской 
области Андрей Турчак провел первое 
установочное межведомственное сове-
щание. Помимо членов совещательно-
го органа на мероприятии присутство-
вали прокурор Псковской области Тимур 
Кебеков, главный федеральный инспек-

тор по Псковской области аппарата пол-
номочного представителя президента РФ 
в СЗФО Александр Селиванов, председа-
тель Псковского областного Собрания де-
путатов Борис Полозов и другие.

Открывая совещание, глава региона 
подчеркнул, что вопросы борьбы с кор-
рупцией находятся в зоне особого внима-
ния президента России Дмитрия Медведе-
ва. При этом в Псковской области в целях 
противодействия коррупции принята реги-
ональная долгосрочная целевая програм-
ма. Еще одним шагом в направлении ан-
тикоррупционной работы стало решение 
о создании межведомственного совеща-
тельного органа, основная задача которо-
го – обеспечение государственной полити-
ки в сфере противодействия коррупцион-

ным проявлениям, а также контроль над 
ходом исполнения мероприятий област-
ной целевой программы «Противодей-
ствие коррупции в Псковской области 
(2010–2012 годы)».

«Созданный нами орган ни в коем 
случае не подменяет аналогичный, су-
ществующий при областной прокурату-
ре, он существенное его дополнение», 
– отметил Андрей Турчак.

В ходе совещания был рассмотрен 
ряд вопросов, в том числе организаци-
онного характера. В частности, утверж-
ден регламент и состав секретариата 
межведомственного совещательного ор-
гана. Согласно рекомендации губерна-
тора Андрея Турчака, совещание будет 
созываться не реже 1 раза в квартал.

в ПскОвскОй Области сОздан сОвещательнЫй ОрГан 
ПО ПрОтивОдействию кОррУПции 
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Венцом жизни человека яв-
ляется достойная старость. 
Она зависит не только от уси-
лий государства, а прежде все-
го от личного отношения чело-
века к своему возрасту, а так-
же от того, кто и что его окружа-
ет. У пожилых людей из-за про-
блем со здоровьем значитель-
но снижена способность к са-
мообслуживанию и передвиже-
нию, велика потребность в ухо-
де, помощи по дому, т.е. оче-
видна необходимость связи с 
другими людьми, никак не обой-
тись без помощника.

Создание в 1987 году в Опо-
чецком районе отделения соци-
ального обслуживания на дому 
приблизило оказание социаль-
ных услуг к гражданам пожи-
лого возраста и инвалидам, 
частично потерявшим способ-
ность к самообслуживанию и не 
имеющим близких родственни-
ков, которые могут обеспечить 
им помощь и уход, сделало со-
циальные услуги доступными. 
Обслуживание на дому востре-
бовано и предусматривает мак-

симально возможное продление 
жизни человека в привычной для 
него среде – в домашней обста-
новке. Одна из основных целей 
специалистов социального об-
служивания состоит в том, что-
бы помочь пожилым людям пре-
одолеть одиночество и замкну-
тость, вернуть в их жизнь возмож-
ность общаться, облегчить жизнь 
в быту. О своих подопечных они 
заботятся, как о близких людях, 
всегда стараются приободрить 
их добрым словом.

В настоящее время в Центре 
социального обслуживания на 
обслуживании 285 человек. Чис-
ленность обслуживаемых лиц ко-
леблется в зависимости от вре-
мени года. В зимний период по-
требность в обслуживании на 
дому возрастает, и связано это 
с тем, что большинство граждан 
проживает в частном секторе, у 

них возникают трудности в обе-
спечении себя водой и дрова-
ми, в уборке снега, доставке ле-
карств и продуктов.

Социальные работники пре-
доставляют гарантированные го-
сударством услуги. В соответ-
ствии с Законом РФ «О социаль-
ном обслуживании граждан по-
жилого возраста и инвалидов»  
услуги предоставляются бес-
платно, а также на условиях час-
тичной или полной оплаты, в за-
висимости от размера доходов 
обратившегося гражданина и ве-
личины прожиточного миниму-
ма по Псковской области. Раз-
мер ежемесячной платы за соци-
альное обслуживание устанавли-
вается конкретному гражданину в 
соответствии с договором и уста-
новленными тарифами, сейчас в 
среднем по району плата состав-
ляет 150-250 рублей на челове-

ка в зависимости от количества 
услуг. Перечень услуг может ме-
няться в случае изменения по-
требностей клиента, состояния 
его здоровья. За пенсионером за-
крепляется социальный работ-
ник, который посещает его и ока-
зывает социальные услуги не ме-
нее двух раз в неделю. Он ведет 
дневник обслуживания клиента 
и журнал социального работни-
ка, делает записи о проделанной 
работе в день посещения, ведет 
учет израсходованных средств.

Основаниями для отказа в за-
числении на социальное обслу-
живание на дому является нали-
чие у гражданина тяжелых психи-
ческих расстройств, хроническо-
го алкоголизма, венерических, 
хронических инфекционных забо-
леваний, активных форм тубер-
кулеза, а также иных тяжелых за-
болеваний, требующих лечения 

в учреждениях здравоохране-
ния.

Социальные работники –
первые, а зачастую единствен-
ные специалисты, кто прихо-
дит на помощь одиноким пен-
сионерам, и являются офици-
альными представителями го-
сударства в сфере социальной 
защиты населения, надежны и 
востребованы. Сотрудничая с 
людьми, они несут ответствен-
ность по отношению к ним, под-
держивают их право на дове-
рие, избавляют от риска, свя-
занного с использованием по-
мощи людей со стороны, обма-
ном и мошенничеством, – тем 
самым защищают не только за-
конные права и интересы сво-
их подопечных, но иногда даже 
их здоровье и жизнь.

Если вам необходима наша 
помощь на дому и вы хотите 
ознакомиться с перечнем ока-
зываемых услуг, обращайтесь 
в Центр социального обслу-
живания: г.Опочка, ул.Ленина,              
д. 17/11, кабинет №3. Телефо-
ны: 22406, 23594.

ПреОдОлевать невзГОдЫ и трУднОсти 
вместе с сОциальнЫми рабОтниками

верблюдЫ, Ослики и страУсЫ
…Есть в Бежаницком рай-

оне такая деревня – Ашево, 
очень для Псковской области 
обычная. Однако на узкой де-
ревенской улице проезжающие 
через Ашево машины вдруг 
останавливаются как вкопан-
ные. Еще бы! С одной сторо-
ны – вольер, а там – страусы! С 
другой – загон, а там – верблю-
ды! Дверцы авто отворяются, и 
люди, особенно если они едут 
с детьми, бегут смотреть на не-
обычных «скобарей»…

Хозяин этой экзотической 
живности – Рамзан Солдахме-
тович Абубакаров. Он как раз 
подошел к вольерам вместе со 
своим помощником, когда мы, 
опочецкие журналисты, любо-
вались статными ухоженными 
птицами.

Вообще-то Рамзан разводит 
овец. А все остальное – пока для 
души, в том числе и шесть стра-
усов. Но потом, может быть, по-
стигнет их обычная судьба до-
машней птицы – будут они на 
продажу нести яйца и поставлять 
туда же диетическое 
мясо. Как самые зау-
рядные куры.

А верблюды?..
Отвечая на во-

прос сотрудника ре-
дакции «Красного ма-
яка», Рамзан начал из-
далека.

- Лет тридцать на-
зад, в детстве, – ска-
зал он, – очень хотел я 
иметь своего собствен-
ного ослика… Сказал 
однажды об этом отцу, 

в семье меня подняли на смех. Но 
моя давняя мечта все-таки испол-
нилась, хотя и нежданно. Как-то 
был я в Великих Луках, гостил у 
своего лучшего друга Юрия Кон-
стантиновича Сороки. И вот об-
молвился о том, что в детстве 

мечтал об ослике. А Юра говорит: 
«За чем же дело стало? Давай ис-
кать, где можно купить!» Поиска-
ли – нашли… А заодно и верблю-
дов решили завести.  

Так что в загоне вместе с вер-
блюдами пасутся сейчас два ма-
леньких ослика из Дагестана 
– Орлик и Зорька. Они бдитель-
но охраняют от верблюдов свой 
тазик, куда им насыпают комби-
корм – забавно лягаются, если те 
тянутся к чужой еде… Их рослые 
соседи по загону тоже не подпу-
скают осликов к своей «тарелке» 
– все поделено.

Если судить по аппетиту, с ко-
торым ослики и верблюды поеда-

ют комбикорм, он на их вкус го-
раздо лучше, чем сочная зеленая 
травка, которая нынешним летом 
растет очень бойко. Но Рамзан 
говорит, что много сочной зелени 
для верблюдов вредно, им лучше 
давать сено, и поэтому он снача-
ла выпускает в загон овец, чтобы 
те подъели траву. 

Двугорбых верблюдов-бак-
трианов, шерсть которых высоко 

ценится, купили в Кал-
мыкии. За самца было 
заплачено 70 тысяч ру-
блей, за самку – 50 ты-
сяч, и во столько же 
обошлась доставка. 

Белому Малышу 
сейчас три года, буро-
ватой Милке – два. Ле-
том верблюды линяют, 
шерсть вылезает почти 

вся, но о здоровье и упитанности 
животных красноречиво свиде-
тельствуют вертикально стоящие 
плотные горбы – там 
хранятся запасы жира.

Рамзан рассказал, 
как однажды он предло-
жил желающим сесть на 
верблюда – между эти-
ми самыми горбами, есте-
ственно – и продержаться 
на нем некоторое время. 
И премию за это назначил 
– пять тысяч рублей.

- Но эти деньги мне 
самому и достались, – 
сообщил он. – Потому 
что смельчаков не на-

шлось… Но, честно говоря, для 
того, чтобы на верблюде ездить 
верхом, он должен быть обучен 
по команде ложиться. Только 
так на него можно сесть. 

Загон с верблюдами и осли-
ками расположен на месте быв-
шего школьного сада. На дере-
вьях, между которыми пасутся 
животные, развешаны 32 скво-
речника. Сад в свое время был 

заброшен, и местные жители 
устроили в нем свалку. Теперь 
хлам и мусор убраны, там сто-
ит беседка. 

Экзотические животные 
Рамзана пользуются в Ашеве 
в частности и Бежаницком рай-
оне в целом большой популяр-
ностью. Посмотреть на них при-
ходят и школьники, и воспитан-
ники местных детских садов. Да 
и взрослые мимо не проходят. 
И не проезжают…

в. иваНова.

бежаницкая  деревня: 

кОМАнДИРОВкА В СОСЕДнИй РАйОн


